

### Compilación de J. Gil Guñón

Este opúsculo, publicado por Joaquín Gil Guñón, contiene dos escritos de positivo interés, que ahora cobran mayor actualidad. Uno es un artículo de José Hernández y el otro es una descripción de las islas Malvinas por el comandante de la armada argentina Augusto Lasserre, publicados ambos en varias ediciones de "El Río de la Plata", órgano de publicidad que en 1869 dirigía en Buenos Aires el autor del poema "Martín Fierro". Los derechos argentinos a las Malvinas aparecen sostenidos con plena convicción en estos escritos. Hernández dice: "Es de suponer que la ilustración del actual gobierno nacional comprenda la importancia de esa devolución, que él se halla en el deber de exigir de Su Majestad Británica, pues que esas islas, por su posición geográfica son la llave del Pacífico y están llamadas, indudablemente, a un gran porvenir". A su vez, el marino Lasserre, acerca de las referidas islas australes expresa: "Muy pocos argentinos han permanecido en Malvinas después de la injusta ocupación inglesa". Luego se extiende en una crónica animada por lo que concierne a la naturaleza en aquella comarca y a las formas de trabajo, de comercio y de vida. Esos escritos, que permanecían desconocidos para la actual generación, constituyen documentos de gran valía.

El prólogo y las notas explicativas del compilador son de verdadera utilidad para la mejor comprensión del tema y de la época. Imprimieron este volumen los talleres gráficos de Enrique L. Frigerio.